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Résumé : 

Ce travail a été réalisé afin de pouvoir constituer une collection de souches algériennes de 

rhizobia performantes et efficientes, pouvant présenter un intérêt agronomique dans les 

pratiques d’inoculation ou de bactérisation des sols et des semences en plein champs. 

De ce fait une caractérisation phénotypique a été réalisée sur seize souches de rhizobia 

nodulant l’arachide Arachis hypogeae provenant de plusieurs régions arachidières d’Algérie, 

celle-ci nous a permis de distinguer cinq groupes d’isolats présentant une variabilité sur la 

base de leur comportement quant aux paramètres morphologiques (La taille, le contour, le 

relief, l’opacité, la mucoïdité, la consistance, le type de souche, la couleur, la production 

d’EPS et la coloration de Gram). 

Lacaractérisation physiologique des souches via quatre tests (Température, salinité, pH, 

acidification du milieu de culture) a révélé que les seize souches présentent une grande 

variabilité au niveau de leur thermo-tolérance aux températures extrêmes, une grande 

plasticité de tolérance à la salinité ainsi qu’au pH, en plus de leur pouvoir acidifiant du milieu 

de culture. 

 

Mot clés : L’arachide (Arachis hypogeae), Rhizobia, caractérisation phénotypique, 

nodulation, inoculation. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Summary :  

This work was carried out with the aim of constituting a collection of Algerian strains of 

efficient rhizobia, which may occur to have an agronomic interest in the practices of 

inoculation or bacterization of soils and seeds in the field. 

A phenotypic characterization was at first carried out on sixteen rhizobia strains nodulating 

the peanut Arachis hypogeae from several peanut regions of Algeria. This allowed us to 

distinguish five groups of isolates with a great variability based on their behavior to 

morphological parameters (size, outline, relief, opacity, mucoidity, consistency, type of 

strain, color, EPS production, Gram stain).  

Moreover, the physiological characterization of the strains through four tests (temperature, 

pH, salinity, acidification of the medium) revealed that the sixteen strains show a great 

variability in their thermo-tolerance at extreme temperatures, great plasticity in their 

tolerance to salinity as well as at pH, in addition to their acidifying power of the culture 

medium. 

Key words : Groundnut (Arachis hypogeae), Rhizobia, Phenotypic characterization, 

nodulation, inoculation 
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